

# CAPITANES®

## ELECTRICISTAS INCÓGNITOS

**T**al vez no los ha visto, o no los ha identificado, pero los trabajadores y contratistas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sí andan por ahí subidos en postes y arreglando fallas.

Resulta que una de las primeras instrucciones que giró **Alfredo Elías Ayub**, el director de CFE, a todo su personal, es que mientras se enfría el asunto de la extinción de Luz y Fuerza del Centro, evitaren toda identificación visual.

Se quitaron, o evitaron traer, el logo de la empresa en chalecos, chamarras, herramientas, camionetas y vehículos.

Se trata, principalmente, de los cerca de 3 mil 500 contratistas que están sacando el trabajo de calle y que están ubicados en puntos estratégicos para atender las emergencias

que reportan los ciudadanos a través de la línea de atención que puso la paraestatal.

Y es que como están las cosas, y para evitar chispas que pudieran hacer cortocircuito en los ánimos sindicales, se dice que la instrucción vino directamente de Bucareli, en tanto que baja la intensidad del conflicto laboral con el SME, que encabeza el aguerrido **Martín Esparza**.

## LIBERAN EL ARCO

**Gerardo Sánchez Henkel**, titular de la Unidad de Asuntos Jurídicos de la SCT, anda como paorreal.

Recuerde que la dependencia se metió en un problema en el Arco Norte que le sacará la vuelta al DF.

Perdió un litigio contra el Eji-do Canalejas en el Estado de México porque supuestamente la obra afectó las tierras de los campesinos, que presuntamente no estuvieron de acuerdo en dar los derechos de paso.

Por ello tenía que restituir al menos 10 kilómetros de la me-gaobra.

Pero el abogado en cuestión ya logró revertir la decisión.

Metió un recurso de queja ante la resolución del juez Décimo de Distrito.

La semana pasada, un Tribunal Colegiado le dio la razón a Sánchez Henkel, por tanto, resolvió a favor de la dependencia, de tal forma que los temores sobre el funcionamiento del Arco, por lo pronto, se han desvanecido.

## SE COMPRA

Si le sobra algo de dinero y quiere hacer un negocio... siga leyendo.

Algunos en el sector inmobiliario están a la caza de quienes, inspirados en un negocio que pa-

recía ilimitado, invirtieron en la construcción de un parque industrial, un edificio o una casa.

Ante la caída económica, muchos de esos bienes están hoy vacíos y sus dueños desesperados por recuperar... lo que aparezca.

**Luis Gutiérrez**, que dirige la empresa AMB México, anda en eso: en la búsqueda de desilusionados.

Esta empresa contó al cierre del año pasado con inversiones por 354 millones de dólares, de los que 280 millones correspondieron a edificaciones, y el resto, a tierras.

Así que es un importante jugador que busca aumentar su tamaño en México y al mismo tiempo resolver el problema de liquidez de algunos.

## CON MUCHOS PENDIENTES

Pareciera que en la Suprema Corte de Justicia se aproxima la hora de la verdad para dos controvertidos asuntos fiscales: el IETU y el IDE.

Recordará que miles de empresas e individuos promovieron el año pasado amparos para impugnar ambos impuestos, llegando en el caso del IETU a más de 32 mil, cifra que estableció nuevo récord en la materia.

Los jueces de primera instancia negaron prácticamente todos los amparos contra el IETU y, salvo algunas excepciones, casi todos contra el IDE.

Con la diferencia de que los primeros fueron concentrados ante un solo juzgado en Puebla,

mientras que los segundos, que no eran tantos, fueron vistos en juzgados de todo el País.

La novedad es que el Pleno de la Suprema Corte de Justicia ya tiene en su lista de asuntos sendos paquetes de amparos en revisión sobre ambos impuestos, con lo que se fijarían los criterios definitivos y la jurisprudencia respectiva.

Nada más sobre IETU son más de 15 temas de constitucionalidad que tendrían que abordar los ministros.

La duda es si los amparos alcanzarán a salir este año. Muchos piensan que de plano no.

Hay que sumar que el ministro **Mariano Azuela** ya no participa en sesiones, y **Genaro Góngora** lo hará hasta la del 26 de noviembre. Eso dejaría a nueve ministros, que bien pueden resolver los amparos, pues bastan mayorías de seis para sacarlos adelante, pero será más complicado.

Así que no le extrañe que el tema se vaya hasta el 2010.



## SECRETARÍAS RESCATADAS

Ya le habíamos platicado que la industria turística da por hecho que la Sectur, a cargo de **Rodolfo Elizondo**, no desaparecerá.

Pero la novedad es que los muchachos de **Abelardo Escobar** también empiezan a respirar porque hay una corriente entre priistas que no quiere tampoco borrar del mapa a la Reforma Agraria.

Y, lo impensable, a la que parece no querer nadie, a la Función Pública, de **Salvador Vega**, también la quieren rescatar... porque no les gusta que la Contraloría se vaya a la Presidencia.

¿O será que con todos los ingresos que darán los mayores impuestos ya se les quitaron las ganas de podar el aparato público?

## STANDARD & POOR'S



### **Lisa Schineller...**

La analista de riesgo soberano de Standard and Poor's se fue a la yugular de los gobernantes mexicanos, cuya miscelánea fiscal resultó, a su juicio, otra vez, una oportunidad perdida de ampliar la base tributaria. Cuidado, porque la opinión de esta mujer puede ser determinante para definir la calificación del País.

*capitanes@reforma.com*